



# 川津小だより 8月

2022年8月号 NO.5



## 楽しく 有意義な 夏休みを

いよいよ21日から、子どもたちが待ちに待った夏休みです。真っ青な空、白い入道雲、ジリジリと照りつける太陽、そしてあちこちで鳴り響くセミの声…。いつの時代も、自由な時間がたっぷりある夏休みは、夢のような期間です。自然とふれ合ったり、作品を作ったり、苦手な教科を復習したりと、普段ではなかなかできない体験や学習にぜひ取り組んでほしいと思います。

一方で、開放的な気分になりやすいことから、事故やトラブルに巻き込まれる心配も出てきます。また、生活のリズムが乱れたり、約束が守れなかったりすることもありがちなことです。

各学年から配布された夏休みのしおりをもとに、お子さんと話し合い、約束事の確認をお願いいたします。長い休みですから、ゆっくり休む日や存分に遊ぶ日があっても良いと思いますが、無計画に過ごしていたのでは、有意義な夏休みとは言えません。初めに「今年の夏休みは〇〇に取り組む！」と目標を立て、計画的に進めていってほしいです。夏の間がんばれたという手ごたえは、根拠のある自信になり、2学期につながります。保護者の方にサポートしていただきながら、充実した夏休みを過ごせますようよろしくお願いいたします。

1学期の間、保護者や地域のみなさまには、学校の教育活動に対し、多大なるご支援ご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。まだまだ、感染症の心配が続いています。健康と安全に気をつけて一人一人にとって充実した夏休みとなりますよう、心よりお祈り申し上げます。9月1日の始業式には、一回りも二回りも大きく成長した子どもたちに会えることを楽しみにしています。これから暑い日が続くと思いますので、みなさまも体調管理には充分お気をつけください。

校長 福家 寿夫



## ～ 7月の学校の様子 ～

7月3日(日) 再生資源回収



ご協力ありがとうございました。



7月7日(木) 七夕 笹飾り



7月12日(火) 5年生カヌー体験



だんだん慣れてきて、まっすぐ進むようになりました。



願い事、叶うといいですね。

## ふわふわ言葉があふれる学校に

6月24日(金)に人権集会を行いました。感染症も少し落ち着いていた時期でしたので、久しぶりの体育館での集会でした。最初に「ふわふわ言葉」の紹介がありました。(「ふわふわ言葉」とは相手の心をポカポカと温かくする言葉で、対義語は「ちくちく言葉」です。)

学級の代表から「〇〇さんが『一緒に遊ぼ。』と言ってくれました。」とか「〇〇さんが『友だちだよ。』と言ってくれて、とってもうれしかったです。」といった発表がありました。また、右の写真のように南校舎の2階の踊り場には、全校生からの「ふわふわ言葉」がたくさん掲示されています。発表を聞いたり、掲示を見たりして気がついたのですが、それは、「ふわふわ言葉」にも言いやすさにレベルがあるということです。たとえば、初級レベルとして「お早う」「じゃあね」「ありがとう」「バイバイ」など“あいさつ”はとってもよく言います。言われると心が温かくなりますし、言われないと「ちょっと怒ってる?」と不安な気持ちになります。中級レベルとして、「遊ぼ」「一緒に帰ろ」「うれしいな」などがあります。これらは“友だち”を意識した言葉です。上級レベルは「すごいね」「上手だね」「やったね」「かっこいいね」などの“ホメホメ言葉”です。これは児童のみなさん、いかがでしょう。「あまり言わないかなあ。」というつぶやきが聞こえてきそうです。超上級になると「どうしたの?」「だいじょうぶ?」「だいじょうぶ!」の“心配・応援”の言葉です。あまり言わないなあと感じるふわふわ言葉も、常に意識して口に出すようにしていると、やがて習慣化され、言葉として出てくるのだらうと思います。

言葉は人を元気にする一方で、人を傷つけてしまうこともあります。普段何気なく話している言葉の一つ一つを、大切にしなければなりません。言葉を大切にすることは、人を大切にすることへとつながります。「ふわふわ言葉」がいっぱいの、もっと人に優しい川津小学校にしたいなあと思います。



「ふわふわ言葉」の発表をしました。



踊り場に掲示された「ふわふわ言葉」



集会の最後にパーズィーションをしました。

## 授業参観ありがとうございました 🌻🌻🌻🌻🌻🌻

6月28日(火)は授業参観を分散形式ではありましたが実施することができました。やはり子どもたちにとっては、「保護者の方に見てもらえること」が大切であることがよく分かりました。

次回は、9月13日(火)午前中を予定しています。

## 夏休み中の行事予定

※ 諸般の事情により、急に変更することもあります。

8月12日(金)～16日(火) 学校閉庁日

(緊急の連絡は坂出市教育委員会 ☎ 0877-44-5024 をお願いします。)

8月18日(木) 香川県いじめサミット(児童運営委員の代表が参加します。)

8月25日(木) 全校登校日(給食があります。) 下校時間 13:00 頃

### 9月の下校時間について

9月1日(木) 2学期始業式 通常4時間授業 下校時間 13:15 頃

9月2日(金) B日課 下校時間 1,2年 14:10 頃 3~6年 14:55 頃

9月5日(月) 以降 通常日課

